

## BASES:

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre : 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## LA VENGANZA

Hay quien confunde lamentablemente el castigo con la venganza, originándose de esto, que se tergiversa el sentido moral del primero, con la funesta pasión que engendra la segunda.

La venganza no es nob; illa venganza no la inspira ningún sentimiento digno y elevado, y nace por causas villanas y miserables.

Hubo un tiempo en que, faltando las ideas de suprema justicia, en el que todo ser se consideraba como juez y verdugo; en que eran desconocidas las palabras de piedad y de perdón, la venganza era el resultado fatal de las costumbres relajadas.

Pero una vez establecida la consoladora ley dada al mundo por el Hijo del Omnipotente; cuando desde lo alto del Calvario, aquel Hombre Divino, Dios hecho carne, torturado, herido, maltrecho, expirante, rodeado por una turba fanática y loca que pedía para El nuevos martirios, exclamaba:

¡Perdónalos Padre mío, que no saben lo que se hacen! dió con esas palabras maravillosas, que solo podían brotar de los labios de un Dios, lenguaje desconocido hasta entonces, la más grandiosa, la más enérgica, la más bella condenación de la venganza, impropia de las almas nobles y de los corazones bien templados.

Los seres vengativos infunden siempre el más justificado recelo: solo puede tener y tiene aspecto sublime la venganza, cuando por defecto de la palabra se califica así el castigo.

Esto es lo que quiere decirse al hablar del Dios vengador, porque residiendo en la divinidad la suprema sabiduría y el supremo bien, no puede ostentar jamás los defectos, los vicios ni las faltas de los mortales.

Espíritu estrecho es el ser vengativo y rencoroso; los hombres de ánimo esforzado, los creyentes son magnánimos y perdonan.

Y si todos supieran realizar esa noble y santa virtud que se llama el perdón; si todos en los momentos más difíciles de la vida en que la ira ciega, en que el hecho está lleno de rencores, en que sólo se anhela el castigo brutal e injusto la mayor parte de las veces, perdonaran, esas páginas terribles, llenas de crímenes que a lo mejor se suceden, desaparecían para siempre.

La religión del amor: la religión que ordena considerar al hombre como un hermano en la familia humana hasta para realizar el prodigio que por otros caminos pretenden alcanzar doctrinas utópicas que nada en absoluto pueden resolver, que no encuentre claro y patente en las doctrinas de Jesús, Redentor del mundo.

## Por decoro profesional

No necesita, no puede necesitar nuestro respetable y estimado colega el «Diario de Cádiz» reivindicaciones de ninguna clase, como entidad periodística en aquello que puede afectar a dignidad o decoro profesional.

Garantía de alteza de miras, de espíritu altruista, la tiene el decano de la prensa local, y sería loco o imbecil aquel que pudiera crear un sólo instante, que el silencio de dicho respetado órgano de la publicidad, lo podían comprar tahures o grupiers.

Pero es un hecho cierto, positivo, evidente, que en ciertas partes se ha dicho que periódicos respetables, que nuestro mismo periódico, y no queremos poner la honra propia encima de la ajena; por ciertas complacencias, no se han ocupado de determinadas distracciones o recreos, reñidos con el código.

Pero nosotros que respondemos de todo nuestro personal, desde el primer redactor al último cuartillero, no podemos responder, tratándose de otros periódicos, de ciertas dependencias, o dependientes para los que la respetabilidad del nombre, que siempre reconocemos, no puede cubrir, no cubre, en manera alguna, la mercancía averiada que cae dentro de los límites de lo incorrecto.

He aquí lo que decía anoche respecto a este particular el «Diario de Cádiz».

### REIVINDICACION

En un suelto que publica hoy nuestro estimado colega el «Diario Conservador» leemos lo que a continuación copiamos:

«Se trata—dice—de que a nosotros que, nos consta, que daríamos nuestra palabra de honor, nuestra mano derecha, por los fueros de dignidad y honradez del «Diario de Cádiz», de «El Correo de Cádiz», del «Diario Liberal», nos duele, nos molesta y nos lastima, que haya quien diga que ha visto relaciones en las que aparecen sumas para pagar el silencio sobre ciertas cosas, de los cuatro periódicos diarios de Cádiz.

A éstos apelamos; porque lo que respecto a dichas listas ó nóminas se ha manifestado, aun cuando no es cierto, se habla por ahí, y aunque á ninguno de esos periódicos diarios puede manchar el fango, á la Prensa local ha de ocurrirle lo que á la mujer de César: «que no debe ni aun sospecharse de ella».

No queremos decir más.»

Por nuestra parte, la vida independiente y honrada del «Diario»; durante cincuenta años; vivida á plena luz y á todos los vientos de la publicidad, cada día y cada hora, responde contra la más mínima suspicacia.

No es ya que retamos á quien pretenda tener algo que decir contra el «Diario de Cádiz»; es que estamos seguros de que nadie que conozca la vida de la publicación, ha de atribuir al «Diario» otra cosa que la decencia, el desinterés y la conciencia profesional de que dá muestras en todas y cada una de las cosas.

Ni la libertad de acción ni la independencia del «Diario» han podido estar de venta jamás; es más, ni nadie ha intentado lograrlo hasta ahora ni lo intentará nunca (sea dicho sin ofensa para quienes puedan sucedernos), mientras se hallen donde están la propiedad y la dirección del «Diario de Cádiz».

Perdónese cuanto pueda parecer arrogancia, ante la sincera reivindicación que impone un asunto de esta índole.

Bien sabe Dios que nos ha dolido mucho tener que generalizar en este asunto; pero hace falta salir al paso de la calumnia, así como contra aquellos que pueden creer, denigrando a la Prensa, que esta se vende a agentes que monopolizan cierto género de negocios.

Que todos los periódicos respondan a la excitación que ayer hicimos, es nuestro anhelo, y con esto podemos llegar a que se nos respete en todas partes, en vez de que se considere al periodista, aun cuando no sea al periódico, como poca cosa, como figura secundaria, sólo útil para dar bombos o para, en determinados casos, guardar silencio.

## Comunicaciones con Marruecos

De «La Correspondencia de Africa», diario que se publica en Larache copiamos el siguiente bien intencionado artículo, al que solo tenemos que oponer la afirmación de que la prensa gaditana se ha ocupado con interés y repetición de la conveniencia de aumentar nuestras comunicaciones con Larache, aunque no lo hayamos, por desgracia, conseguido todavía:

### «A CÁDIZ»

Varias veces, en estas mismas columnas, hemos sacado a relucir el importante tema de las comunicaciones marítimas con España.

En diversos tonos debido a la mayor o menor indignación por la carencia de relación con la Metrópoli, hemos significado nuestro sentir en este primordial asunto para nuestros intereses, para nuestra vida en Larache.

Y así como en lo referente al cable directo con Cádiz iniciamos una campaña en favor de su amarre en Cádiz, también en la cuestión del correo hemos aportado nuestra pluma a que se haga directo entre esta y aquella plaza.

Pero... Cádiz no responde. A la sola indicación nuestra, debió su prensa, que tan celosa se muestra por el resurgimiento de la paralizada plaza, debió, repetimos, contribuir a la campaña que iniciamos en pró de la diaria comunicación con la «tacita de plata».

Sin perder tiempo, contando con tan poderosa palanca de opinión como nuestro colega el «Diario de Cádiz», debió movilizar esta en el sentido de que hacemos mención, ya que en ello se interesa parte con la animación y vida actual, parte del ingreso que por todos conceptos Cádiz tiene actualmente.

Pero, no. El más absoluto silencio sobre el asunto; hasta nosotros no ha llegado noticia de que por parte de Cádiz se trabaje a la par nuestra el correo diario con Larache, por cuyo motivo tendremos forzosamente que dirigir con otro rumbo la nave de nuestras aspiraciones.

Nosotros creíamos, y seguimos creyendo, que para la ciudad andalza era un beneficio que por ella entrase cuanto de vida y animación desde Africa proporcionara la zona del Lucus. Creíamos y seguimos creyendo, que esta vida y animación que nosotros le damos le era conveniente, y aun tal vez necesaria a su paralizada vida desde nuestro abanico colonial pero... nos hemos equivocado por lo visto cuando no encontramos en nuestra campaña el debido eco.

Teniendo necesidad la zona de Larache de comunicarse constantemente con Tetuán centro de gravedad de nuestro territorio marroquí, resulta más lógico que la diaria comunicación que con España pedimos con tanta insistencia, se haga por Algeciras.

Allí fondea el diario correo con Ceuta, allí afluyen las palpitaciones de Tetuán que se traducen por nosotros en una correspondencia oficial que no admite retrasos «ni escalas» en Tánger; allí pues está indicado el término de enlace de «nuestro diario correo» que alcanzaremos Dios mediante ya que es cosa que la imponen las circunstancias, que la exigen nuestra dignidad de zona preterida y hasta hoy abandonada.

Las mercancías, que vengan, pero que vengan «directamente» a Larache; que ese doce y medio por ciento de arancel no se quede en la Aduana Tangerina; que la animación de nuestro puerto vuelva por

lo menos a ser lo que era, y no derive el comercio hacia otras parcelas y otras regiones que no son las nuestras.

Todo eso, y aún más, ambicionábamos para Cádiz creyendo que con ello prestábamos un favor a la ciudad; pero al habernos equivocado, al imponer la realidad determinada dirección a nuestros intereses, a nuestra conveniencia volveremos los ojos hacia otros lugares buscando la mejor comunicación con Tetuán, o como que no hallaremos el eco que esperamos al dirigirnos a la ciudad de Cádiz.»

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

## NOTICIAS VARIAS

Por este Gobierno civil, y previo informe de la Inspección provincial de Sanidad, se ha autorizado la exhumación y traslado de los restos mortales de la señora doña María Gómez González, fallecida en Cádiz el día 6 de Septiembre de 1905, desde el cementerio público de esta capital al de Puebla de Guzmán (Huelva).

La exhumación y traslado de los restos mortales del niño Julio López Conte, fallecido en Cádiz el 26 de Octubre de 1897, desde el cementerio público de esta capital al de Sevilla, donde habrán de ser inhumados.

A petición de su señor hijo político don Rafael Monzón, de Lanzarote, se ha concedido autorización por este Gobierno civil, para trasladar desde Cádiz al cementerio general de Nuestro Padre Jesús Nazareno, de Murcia, el cadáver embalsamado de la señora doña Adelaida Rothien-Flue y Bernardi, fallecida en esta capital a las 16 horas del día 12 del actual mes.

Se recibieron en la Delegación de Hacienda y fueron puestos al pago los siguientes libramientos:

Don Alejandro Rivas, 38.022,96.  
D. Cipriano Viniegra, 74,11.  
Doña Dolores Silva, 107,04.  
Don Enrique Carballo, 247.  
Don Rafael O'Neales y Giles 3.420,56.  
Don Manuel Fernández y C., 750,62.  
Don Ernesto Larios, 197,33.

Por disposición telegráfica del señor ministro de la Gobernación, se ha encargado del Gobierno civil de esta provincia, interinamente, el Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia.

Ayer por la mañana se encargó del mando el señor Gómez de la Quintana.

El secretario don Tirso Alonso, hizo la presentación del personal al nuevo Gobernador «occidental».

En el sitio denominado «El Campillo», término municipal de Rota, fué detenido por la guardia civil un individuo, que dijo llamarse Pedro Gutiérrez García, de 15 años de edad, natural y vecino de dicha villa, el cual es autor del incendio de una choza, en el sitio denominado Sillana, del término de Puerto Real, propiedad del vecino don Rodrigo Puyana Moreno.

Las pérdidas ocasionadas se calculan en unas sesenta pesetas.

Han sido aprobados por este Gobierno civil, los Reglamentos por que se han de

regir las mutualidades escolares denominada Isabel la Católica.

Una de ellas se instalará en la calle Isabel la Católica, número 11, y está solicitada por doña María del Pilar Martínez Duero, y la otra, que se establecerá en la calle Sagasta, número 11, está solicitada por el regente de la escuela práctica de la Normal de maestras, don Resendo Calatayud.

En la vía pública ha sido encontrado un pequeño bolso de mano de los usados por las señoras, lo que se anuncia, para que pueda ser reclamado en la secretaría municipal.

También ha sido hallado en el paseo Canalejas, un paquete, conteniendo unos cuantos pañuelos para la nariz, los que pueden ser reclamados por su dueño, en la misma dependencia municipal.

Ayer, á las once de la mañana y con lucido acompañamiento, tuvo lugar el triste acto de conducir desde su domicilio, Fernández Fontecha, número 4, á la estación del ferrocarril, para ser trasladado al Cementerio Católico de Murcia, el cadáver de la virtuosa señora doña Adelaida Rothen-Flue y Bernadi (que en paz descanse), vida de Fernández Trujillo.

Presidía el duelo el director espiritual de la finada, doctor don Juan J Machorro, párroco del Rosario; el hijo político de la finada don Rafael Monzón de Lanzarote, el hijo de éste don Rafael, el alcalde don Sebastián Martínez de Pinillos, don José Luis Rodríguez Guerra, don Adolfo García Cabezas, don Francisco La Rosa, el presbítero don Cristóbal Ruiz Barea, señor Bacquier, director de los Maristas; don Rafael Gómez del Valle y don Juan Juliá.

La fúnebre comitiva siguió hasta la estación del ferrocarril, donde el clero cantó un responso, despidiéndose seguidamente el duelo en una de las salas de espera, cedida al efecto por el jefe de estación.

El cadáver fué depositado en un furgón de cabecera, saliendo en el tren mixto de la una y diez, para Murcia, acompañándole un servidor de confianza.

Reiteramos nuestro más sentido pésame á los señores Monzón y Fernández.

La Universidad Literaria de Sevilla, remite a este Gobierno civil para su entrega al interesado título de licenciado en Derecho á favor de don Cesar Peman y Pmartin.

La Guardia civil del puesto de Conil da cuenta de los siguientes incendios.

El día 9 a las 12 horas se declaró uno en la dehesa del Estado llamada «Roche» habiéndose quemado cuatro hectáreas de monte bajo y 450 pinos resultaron flameados, creyéndose perdidos 180 de éstos.

Se calculan las pérdidas en 186 pesetas.

A las 10 del mismo día en la dehesa denominada «Cobabaj» de dicho término propiedad de la viuda de don Ramon Linares, quemándose unas 30 hectáreas de monte bajo calculándose las pérdidas en 50 pesetas.

A las 2 del día 11 se declaró otro incendio en la techumbre del rancho, del vecino de dicha población don Francisco Leal Ramos, sitio conocido por el «Clavijo», cuyo incendio terminó a las tres horas del mismo día, habiéndose quemado toda la techumbre.

También se quemó una cajita de madera que contenía 300 pesetas, varias prendas de vestir y de cama, materiales de zapatería y comestibles.

Las pérdidas ascienden a 1.487 pesetas.

Los tres incendios se creen casuales.

De R. O. ha sido nombrado don Enrique Mendoza y Solano, oficial de la Escuela de Náutica de Cádiz, con el carácter

de interino y sueldo de 1.500 pesetas anuales.

El individuo Manuel Rodríguez Candelas, causó anoche a su esposa Isabel Cordero Escudón, una herida incisa en el cuarto espacio intercostal derecho de la que fué curada en el Hospital Mora.

El matrimonio hace un año que está separado, encontrándose anoche y promoviéndose un incidente que dió lugar a lo ocurrido.

El agresor fué detenido por los serenos Antonio Difain y Antonio Lanzarote.

Anoche llegó a nuestro puerto el vapor «Valbanera», de la Casa Pinillos, Izquierdo y Compañía, que según el telegrama comunicado, había sido detenido por un crucero inglés.

Celebramos que las gestiones del señor Ministro de Estado, hayan dado buen resultado, como el de la inmediata libertad del buque.

CONFERENCIA TELEFÓNICA

Jerez de la Frontera

11:45 noche.

Los toros de hoy

La animación es grande. Los toros de Surga resultaron mansos. Domínguez, en el primero, estuvo bien con la capa.

Propinó una estocada caída, descabellando al tercer intento.

En su segundo, cuarto de la tarde, quedó bien, dando un pinchazo y estocada hasta la mano.

(Ovación y oreja) «Chanito», en el segundo, estuvo movidísimo, dando una estocada trasera y tendida.

En el quinto, estuvo pesado, dando una estocada contraria, terminando de cualquier forma y solo para salir del paso:

«Carnicero», torea de cerca al quinto, su primero.

Da un pinchazo saliendo rebotado. Descabella al segundo intento.

En el sexto, estuvo muy valiente, dando una estocada contraria, que basta y saliendo en hombros.

El Corresponsal.

Por Telegrafo

Madrid 14 (varias horas)

Política y políticos

Informes de Dato

En nuestra visita hoy al presidente del Consejo de ministros señor Dato, éste díjonos que había regresado el ministro de la Guerra, con quien había celebrado extensa conferencia.

También lo habían visitado el ministro de la Gobernación Sr. Sánchez Guerra, y el alcalde de Madrid.

Este hablóle de la cuestión del pan. El señor Dato enteróle de las reclamaciones hechas por el gremio de fruteros.

Agregó el señor presidente del Consejo de ministros que había hablado con el ministro de Estado señor marqués de Lema y por éste se había enterado que SS. MM. los Reyes se encontraban bien de salud.

Dijo, además, que el próximo jueves se celebrará Consejo de ministros, a cuyo efecto habían sido citados ya éstos.

El Consejo será á las once de la mañana.

Los periodistas, en su visita al presidente del Consejo, le hicieron preguntas acerca del viaje del general Jordana a la plaza de Rabat con objeto de entrevistarse con el general francés Liautay.

Contestó el Sr. Dato que la visita era puramente de cortesía.

También le preguntaron respecto á la

fecha para celebrar las elecciones municipales.

Dijo que se señalarán para el primer domingo del próximo Noviembre.

Recibí telegrama de la Compañía naviera Pinillos, el cual me dice que el vapor «Valbanera», que salió de Barcelona con cargamento y pasaje destinado a América, ha sido detenido y llevado a Gibraltar.

Figura como cargador un alemán; pero ha demostrado ser solamente agente embarcador.

Como la detención causa graves perjuicios al pasaje y cargamento, me piden que gestione la continuación del viaje.

Trasladé el telegrama de Lema y éste formulará la oportuna reclamación que, seguramente, será atendida.

Firma regia

Firmó decreto de Justicia nombrando fiscal de Lérida a D. Jesús Marquina. Abogado fiscal de Salamanca a don Fernando Ugarte.

Jueces de Sanlúcar la Mayor, D. Eugenio Bizaguirre; de Betanzos, D. José Reina Caamaño; de Lalín, D. Gerardo Fontañez; de Potes, D. Francisco Navarro; de Tineo, D. José Ortega Ruiz; de Belchite, D. Ignacio Infante.

Declarando excedente al juez de Belchite D. José María Martín.

Varias noticias

Muley Haffid

Haffid mañana marchará a Santander donde permanecerá dos días.

Anoche diéronle serenatas y gratificó a los músicos espléndidamente.

Dícese que el Rey le ha invitado a una cacería en el Pardo para el mes de Octubre.

El exultán ha encargado un auto de construcción española, prueba de que se propone permanecer largo tiempo en España.

Se ha suscrito a varios periódicos por tres años.

La guerra europea

Tanto el Japón como la Corea, se dedican con la mayor actividad, según informes de Prensa extranjera, á la fabricación de material de guerra para Rusia y sus aliados.

El Japón ha desarmado sus fortalezas de la costa Norte y ha transportado los cañones á Vladivostok, y de allí á Galitzia, hace algunas semanas.

En Corea se construyen sin descanso ni tregua uniformes y mantas para Rusia, así como calzado y cartucheras.

La Compañía japonesa de fabricación de celuloide se ha transformado en fábrica de explosivos, y ha recibido de Rusia un pedido de 440.000 toneladas de algodón pólvora para fin de año.

En los alrededores de Tokio, millares de obreros trabajan día y noche en la confección de artículos de cuero para el Ejército del Zar.

Lo que menos se exporta son fusiles, por haberse propuesto el Japón elevar á un millón su reserva de estas armas, que en la actualidad no pasa de 500.000.

Según despachos del frente alsaciano, Antonio Klubel, constructor del aeroplano llamado invisible, ha muerto á consecuencia de una caída cerca de Múnster, cuando ensayaba un monoplano de su invención.

Los ministros búlgaros en Atenas Nisch ha recibido orden de primero explicaciones sobre la concentración de tropas griegas y serbias cerca de la frontera búlgara.

El Gobierno de Serbia y el ministro de Rumania han concertado una acción común en caso de que Alemania ataque á Serbia.

El jefe de Estado Mayor rumano ha llegado á Nisch con el mismo objeto.

Los alemanes construyen nuevos submarinos de mayor radio de acción, y se terminarán dentro de cuatro meses.

Dicen de Washington que en aque-

lla población se vuelve a hablar de la posibilidad de una ruptura de relaciones diplomáticas con Alemania y Austria Hungría.

Al Gobierno yanqui no le sorprendería que Austria respondiera a la expulsión de Dumba entregando los pasaportes al embajador de los Estados Unidos en Viena.

La situación se ha hecho tan tirante en Norte América, que varias personas de ideas conservadoras, enemigas, en general, de la guerra, dicen ahora que ésta podría ser la única solución.

El capitán Papen, agregado militar de Alemania, será el primer diplomático, después de Dumba, que abandone los Estados Unidos.

El embajador germano, Barnstorff, y el cónsul general de Austria en Nueva York son rigurosamente vigilados.

Si se consigue tener una prueba decisiva, éste último, en lugar de ser expulsado, es muy probable que sea obligado a responder ante un tribunal yanqui acusado de formar parte de un complot que tenía por objeto entorpecer el comercio legítimo.

Como Alemania ha declarado de un modo oficioso que dirigirá a Washington una segunda nota, los funcionarios norteamericanos esperarán a que llegue esta nota adicional.

En caso de que no se reciba, los Estados Unidos enviarán otra nota, que será conocida en Berlín en los primeros días de la próxima semana.

Se expondrá el punto de vista yanqui, adaptando en una manera breve y catófica.

¿ Sufre V. del Estómago?

¿ No tiene V. apetito? ¿ Digiere con dificultad? ¿ Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿ Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿ Tiene V.

DISPEPSIA

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea? ¿ Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? Ningun remedio, ningun régimen ha podido curar á V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomalex) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleta á quien lo pida.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 15 Los Dolores Gloriosos de Nuestra Señora y San Nicomedes mártir.

SANTO DEL DIA 16 San Cornelio; San Cipriano y San Rogelio.

Jubileo

Día 15 — En la Iglesia de San Pablo. Día 16 — En la misma iglesia. Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

Espectáculos

TEATRO DE VERANO

Compañía comico dramática de Luis Echaide.

A las 7:30.

FANTOMA

A las 10.

LOS HIJOS ARTIFICIALES

CINE ESCUDERO

Cine y variedades. — Funciones diarias, empezando la primera á las 8.